

## ROTARY INTERNATIONAL

District 1650 René Permarole Gouverneur 2006-2007



Lette mensuelle du Gouverneur (février2007)

« Le Rotary ne cherche pas autre chose que de faire régner l'harmonie dans le monde.. » Maurice Duperrey

Ces quelques mots de celui qui fut le seul Président International français du Rotary me paraissent bien illustrer le thème de ce mois : l'entente mondiale. Il les prononça lors de son voyage, en tant que Président International en Amérique du Sud (premier Président du RI à s'y rendre!) et il y développa les thèmes de l'amitié, de l'amour de la profession et celui de l'action sociale qu'il considérait comme spécificités du Rotary. « Cette harmonie que nous visons c'est déjà dans les clubs que nous la cultivons ....C'est la tolérance qui nous y conduit, c'est l'estime réciproque qui en est la base solide. » poursuivit-il.

Voilà qui exprime notre engagement au Rotary. Lors de mes visites, je vous ai dit que nous reposions sur 2 piliers : la tolérance et l'altruisme, que si nous faisions de l'humanitaire ce n'était qu'une partie de nos actions car on ne peut construire un monde de paix sur la misère et la pauvreté mais, le but ultime, souhaité par Paul Harris, est l'entente entre les peuples grâce au « service ». Etre Rotarien, c'est appartenir à une association de professionnels internationale, et « à cette amicale de professionnels unis dans l'idéal du service de grandes choses sont possibles, même l'avancement de la Paix universelle » (P. Harris).

Nos différentes actions, autres que les actions proprement humanitaires, visent à une meilleure connaissance des autres pour atteindre cette entente. Que ce soit les échanges scolaires d'un an, les rencontres internationales de jeunes, les EGE, les CIP, les clubs contacts, les échanges familiaux d'été, les bourses et notamment celle pour la Paix et la résolution des conflits mais aussi toutes les autres, les réunions internationales comme Conventions et au niveau des responsables rotariens, les Institutes, les Assemblées Internationales.... toutes ces actions contribuent à ce que l'on aille à la découverte de l'autre pour savoir l'apprécier et pour que nos ressemblances nous rapprochent plus que ce qui nous différencie. D'ailleurs, ces différences, à bien y regarder, ne sont-elles pas, en fait source d'enrichissement ?

Cependant, comment se dire membre d'une association de professionnels **internationale** et fermer sa porte à l'autre ? Nous devons donc ouvrir nos maisons pour recevoir des jeunes étrangers des échanges scolaires ou rencontres estivales, des professionnels de l'EGE, des amis de nos clubs contacts...Il est dommage que ce soient souvent les mêmes dans les clubs qui ouvrent leur maison. Le thème de ce mois nous rappelle quelle belle ambition est la nôtre : **créer l'entente entre les peuples** (4ème objectif de notre charte) car de nos jours comme le note Edmond Barnola dans « L'Année d'un Gouverneur », « **les nations se dissolvent au profit des continents et qu'il nous faut préparer l'ère de l'humanité rassemblée** ». Cette réflexion explique pourquoi le Rotary est international.

Alors, en nous ouvrant aux autres, en les accueillant dans nos foyers, en allant dans les clubs Rotary quand nous sommes à l'étranger, comme nous le demande Bill Boyd, nous « ouvrirons la voie à un meilleur Rotary, à de meilleurs rotariens » et apporterons-nous notre pierre à la construction de la Paix.

## René Permarole